
香港文匯報‧人民政協專刊訊據新華社消息，全國政
協主席俞正聲近日主持召開政協第十二屆全國委員會第三
十八次主席會議，建議全國政協十二屆四次會議明年3月
3日在北京召開。
會議傳達學習了中央經濟工作會議和中央城市工作

會議精神。俞正聲強調，2016年是全面建成小康社會
決勝階段的開局之年，全國政協明年的工作重點要貫
徹落實創新、協調、綠色、開放、共享的發展理念，

圍繞中心，服務大局，按照中央的決策部署，履行好
政治協商、民主監督、參政議政職能，為國家經濟社
會發展貢獻力量。
會議審議通過了《關於召開中國人民政治協商會議第
十二屆全國委員會第四次會議的決定》（草案），建議
全國政協十二屆四次會議明年3月3日在北京召開，《決
定》草案將提請政協第十二屆全國委員會常務委員會第
十四次會議審議。

全國政協十二屆四次會議擬明年3月3日開幕

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者郭建麗，實習記者
圖們，通訊員張海容、常歌內蒙古報道）內蒙古自治區政
協近日召開黨組擴大會議，就深化內蒙古政協「一對一」聯
繫貧困旗縣和幫扶貧困嘎查（村）工作作出部署。內蒙古自
治區政協主席任亞平指出，要充分認識「打贏脫貧攻堅戰」
的重大意義，結合政協工作實際，圍繞脫貧攻堅建言獻策，
凝聚共識，「這是重中之重的一件大事，內蒙古政協人人有
責，人人有份」。

38省級領導「一對一」聯繫貧困旗縣
據介紹，省級領導幹部聯繫貧困旗縣工作，是內蒙古

2013年確定的扶貧攻堅戰重要舉措。截至目前，內蒙古黨
委、人大、政府、政協的38名省級領導幹部採取「一對
一」方式，聯繫了全區31個國家扶貧工作重點旗縣和7個自
治區扶貧工作重點旗縣，做到不脫貧不脫鈎。
任亞平曾深入多個嘎查和農牧業養殖專業合作社，調研各
扶貧項目投入、農牧業生產承包、集體經濟發展、金融扶貧
貸款和農牧民收入等情況，找準致貧原因，制定幫扶規劃，
明確產業發展重點。
內蒙古政協副主席鄭福田與烏拉特前旗「結對子」後，協
調爭取到肉羊養殖整村推進示範項目。他說：「項目投資不
大，效果卻很明顯。實施後可實現400戶低收入貧困戶脫貧
增收。該項目重點扶持低收入貧困戶，配套建設棚圈、活動
場所、儲草棚、糞污處理池。」
內蒙古政協副主席陳羽說：「扶貧工作與內蒙古實施『十
個全覆蓋』工程的目標相一致。我們在聯繫敖漢旗時，注重
兩項工作結合，合力推進基礎設施建設，並突出打造文化特
色。」內蒙古政協副主席常海表示，內蒙古「十個全覆蓋」
工程的推行極大地促進了扶貧攻堅工作。

冀2017年基本消除絕對貧困
內蒙古實施「十個全覆蓋」工程的目標是縮小城鄉二元差
距、推動農村牧區公共服務建設均等化，完善基礎設施建
設，把新農村新牧區建設提升到新水平，為如期全面建成小

康社會奠定堅實的基礎。
據統計，內蒙古貧困人口由2010年的258萬減少到2014

年的98萬，貧困發生率由19.7%下降到7.3%。貧困地區農
牧民人均可支配收入達到8,867元，全區扶貧開發工作呈現
出前所未有的新局面。
「十三五」時期，內蒙古將實施易地扶貧搬遷20.2萬
人，約佔全區貧困人口的1/4。計劃2017年基本消除絕對
貧困現象，內蒙古重點貧困旗縣全部摘帽，到2020年實現
農村牧區貧困人口穩定脫貧，國家重點貧困旗縣全部脫貧
摘帽。
任亞平指出，內蒙古各級政協組織和廣大政協委員要深

入學習領會中央和內蒙古自治區黨委扶貧開發工作會議精
神，準確掌握扶貧開發工作的方略、目標、舉措，有力出
力、有智獻智，通過專題協商、調研視察、提案信息等多
種履職形式，為打贏脫貧攻堅戰凝聚共識，確保如期完成
脫貧任務。

任亞平：脫貧攻堅 人人有份

萬
鋼 中國致公黨第十四屆中央委員會第四次全體會議近日在京舉行。全國政協副主席、致公黨中央主席、科技部部長萬鋼在會議

上指出，科技發展為香港和內地合作提供了重要空間，尤其是現在要用科技創新拉動經濟社會發展，因此香港青年可以在內地

有很大的發展空間，內地青年也有很大的創造力，兩地可以優勢互補。

香港文匯報‧人民政協專刊記者馬曉芳、王頔北京報道
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萬鋼指出，香港在科學研究方面有
高度，創新能力強，就業率很

高，香港各所大學的排名在亞洲居於
前列，發表論文水平也很高，科學的
高地需要有平原才能發揮作用，創新
重鎮也需要腹地支撐，內地是香港發
展的巨大腹地，為廣大香港青年提供
了很多機會。
他表示，要加強與港澳台青少年的
聯誼工作，增強其對祖國大陸認同
感。重視做好與台灣青年一代的文化
交流工作，引導台灣愛國社團共同推
進兩岸關係和平發展。他說，調研時
看到很多港澳台年輕人在內地發展很

好，應更多研究年輕人特別是大學生
的需求。
他強調，新一年裡，致公黨將繼續
搞好青年人之間的創新創業基地，搞
好兩地科技園之間的交流，在促進兩
地青年交流方面做更多實在工作。香
港服務業有很多專業人才，要在做好
港澳地區重點僑團工作的同時，加強
與專業團體的合作，深耕基層，厚植
基礎，凝聚壯大愛國愛港愛澳力量。

致力為公僑海報國
萬鋼說，一年來，致公黨充分發揮
「僑」、「海」優勢，助推「一帶一

路」國家戰略實施，擴大僑務公共外
交實踐，不斷鞏固與僑界的傳統友
誼，着力提高參政議政、海外聯絡、
社會服務的能力和實效。
截至11月底，致公黨黨員人數48,000
多人，向中共推薦了一批正廳級實職幹
部後備人選。萬鋼表示，要繼續貫徹
「人才興黨」戰略，穩步推進組織發展
和幹部隊伍建設，加強和改進機關工
作，健全省級組織監督機構。
他表示，要積極引入海外僑界資

源，構建幫扶平台，選取重點區域，
努力幫助無房或危房農村貧困歸僑改
善居住條件。同時，還將繼續加大對
華僑農場的關注力度，助力華僑農場
改革和發展工作。

明年起社會工作重心轉向扶貧
萬鋼表示，全黨社會工作重心從明年

起轉到扶貧開發上來，繼續做好貧困地
區幫扶工作，打造精準扶貧新平台。他
說，扶貧工作的重要任務是到2020年脫
貧，扶貧工作的重點和焦點就是脫貧，
精準扶貧還要精準脫貧。
他指出，脫貧是一項艱巨工作，一
方面，要發揮絕對貧困家庭自身能
力，通過社會支持幫助，使其脫離貧
困，另一方面，貧困是相對的，各省
市貧困標準不一樣，「相對貧困不可
避免，絕對貧困是要解決的。」要多
下功夫，今後五年是脫貧攻堅期。
致公黨中央常務副主席蔣作君在閉

幕式上指出，要發揮好「外腦」作
用，創新工作機制和模式，積極聯
繫、聯絡本黨以外的專家學者助力履
職工作。
他強調，要把切實保障和改善僑界
民生作為致公黨扶貧開發工作的一個
重要立足點，以貧困歸僑僑眷、老歸
僑、特殊困難歸僑為重點，切實服務
僑界重點群體和弱勢群體。

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者 馬曉芳 綜合報道）全國工
商聯十一屆四次執委會議近日在江
西南昌開幕。全國政協副主席、全
國工商聯主席王欽敏在會議上指
出，各級工商聯的經濟工作要在創
新服務上下功夫，服務以製造業為
重點的實體經濟。
他表示，要把服務與理想信念教

育實踐活動緊密結合起來，服務民
營企業參與「一帶一路」建設、京
津冀協同發展、長江經濟帶建設三
大戰略，服務民營經濟發展環境改
善，繼續做好第三方評估工作。
王欽敏強調，要把思想統一到中

共中央國務院關於打贏脫貧攻堅戰
的決定上來，與扶貧辦、光彩會密
切配合，把組織民營企業實施「萬
企幫萬村」精準扶貧行動作為一項
重要的政治任務，抓好落實。要推
進工商聯所屬商會改革，加強基層
組織建設。

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者 馬曉芳 綜合報道）政協北
京市第十二屆委員會常務委員會第
二十次會議近日舉行。會議建議京
津冀實行區域能源消耗總量和工業
排放總量控制，執行嚴於國家標準
的特別排放限值，建立區域聯合與
異地交叉執法的機制，統一執法尺
度，規範執法程序，建立地方績效
考核激勵機制。
《北京市政協城市管理民主監督

組2015年專項監督工作報告》顯
示，市政協2015年以北京市城市公
共空間設施管理、大氣污染治理、
農村生活污水治理三項工作的進展
情況為切入點，形成三份專項監督
報告。
報告建議固化重大活動期間的京

津冀及周邊「聯防聯控」空氣質量
保障機制，重污染易發季節共同提
前啟動實施各自最高級別的應急減
排措施，以遏制大範圍、長時間的
嚴重污染過程。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者馬玉
潔北京報道）台灣地區「2016大選」在即，
第十屆全國政協外事委員會副主任、外交部
政策諮詢委員會委員吳建民近日在京出席
「中信書院前沿論道」講座時表示，大陸和
台灣走到了和平發展的新階段，並得到了兩
岸同胞的擁護，不管是誰上台，想要走「回
頭路」的難度都很大。
吳建民說，此次台灣「大選」的大背景是

兩岸關係進入了和平發展的新階段，兩岸人
員交流大大增加，給雙方都帶來了實實在在
的好處，「習馬會」也是新階段的產物。
「在這樣一個新階段，不管是誰上來，要再
返回去走陳水扁當年的老路，難度就比較大
了。」他表示，一方面，如果民進黨上台，
可能會出現很複雜的情況；另一方面，應對
這種複雜情況，「我們是有把握的」。

中國外交轉型需要智慧
談到大國國際責任的承擔，吳建民指出，過
去中國處在「舞台」邊緣，現在基本上到了
「舞台」中心。「凡是處在世界舞台中心的國
家，沒有一個把交涉外交作為重要的事。你要
考慮世界利益，這是你的責任。」他強調，中
國來到世界「舞台」中心是一個新階段，任何
新階段都要有一個適應的過程，外交也需要進
行相應的轉型，「我處在中心，怎麼照顧我的
利益，怎麼照顧世界的利益，這個需要智
慧」。
作為中國外交史的見證者，吳建民在新書
《吳建民談外交》中首度對50餘年的外交生涯
進行了回顧與總結，並闡述了他對中國外交格
局的深度思考。「隨着中國與世界利益的融
合，越來越多的中國人走向世界，這就需要有
更多的中國人懂得一點外交，懂得如何與世界
打交道。」他表示，希望讓更多的中國民眾對
外交有所了解。

港青內地發展空間巨大

■內蒙古自治區政協主席任亞平 本報呼和浩特傳真

■全國工商聯十一屆四次執委會會場。
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